



Rabat, le 6 décembre 2013

COMMUNIQUE DE PRESSE

Signature de l'Echange de Notes relatif au
Prêt du Japon pour le financement du
Projet d'appui de la JICA dans le secteur de l'éducation de base

En vue de renforcer les relations d'amitié et de coopération existant entre le Japon et le Royaume du Maroc, l'Echange de Notes concernant le prêt d'Aide Publique au Développement (APD) du Japon d'un montant global de huit milliards huit cent quatre-vingt-dix-neuf millions de yens (¥ 8.899.000.000, soit environ 723 millions de Dh) a été signé le vendredi 6 décembre 2013, au siège du Ministère de l'Economie et des Finances, entre Monsieur Tsuneo KUROKAWA, Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire du Japon au Royaume du Maroc, et Monsieur Mohamed BOUSSAID, Ministre de l'Economie et des Finances, et ce, en présence de Monsieur le secrétaire général du Ministère de l'Education nationale et de la Formation professionnelle.

A l'issue de la signature de l'Echange de Notes qui constitue l'accord entre les deux pays, et afin d'entamer la procédure d'exécution du projet, un Contrat de Prêt a été signé entre Monsieur Koichi SHOJI, Représentant Résident de l'Agence Japonaise de la Coopération Internationale (JICA) au Maroc et Monsieur Mohammed BOUSSAID, Ministre de l'Economie et des Finances.

L'objectif du projet est de remédier aux disparités dans le secteur de l'éducation de base dans le pays, et ce, à travers l'assistance pour la réforme et l'amélioration de la politique et des systèmes relatifs à l'accès, la qualité et la gouvernance du secteur de l'éducation de base, mais aussi par le soutien pour la construction des installations scolaires. Contribuant au développement social et à la stabilité économique, ces œuvres feront également partie intégrante de l'agenda des priorités du gouvernement marocain. Les fonds dédiés à ce projet seront alloués, d'une part, à l'assistance financière pour maintenir et promouvoir davantage la politique et les réformes du système de l'éducation pour lesquelles a œuvré le gouvernement marocain, et d'autre part aux dépenses destinées à la construction de nouveaux collèges avec dortoirs dans les villages ruraux.

Le projet contribuera également à la politique du gouvernement japonais pour « le développement des ressources humaines » et « le soutien pour un gouvernement et un processus politique équitables », présentés dans le cadre du partenariat de Deauville¹, initié par le G8 après le Printemps arabe. Le projet s'inscrit également dans « la création d'une société inclusive pour la croissance », un des axes prioritaires du plan d'action de Yokohama de la Cinquième Conférence Internationale sur le Développement de l'Afrique (TICADV). Par ailleurs, ce projet contribuera à la réalisation des objectifs

¹ Un partenariat lancé lors du Sommet du G8 de Deauville en mai 2011. Les objectifs incluent le soutien des pays du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord pour la transition vers la démocratie et l'encouragement des réformes domestiques dans les domaines tels que l'emploi et la disparité.

millénaires pour le développement (Millenium Development Goals) dans le cadre de l'enseignement primaire universel.

Dans le cadre du même appui, et afin d'optimiser les résultats des deux composantes sus-indiquées (appui budgétaire et appui au projet d'investissement), la JICA a entrepris les démarches nécessaires auprès du Ministre de l'Education nationale et de la Formation professionnelle pour conclure en décembre 2013 un projet de coopération technique qui vise l'amélioration de la qualité et de l'équité d'accès, notamment celle de la fille rurale.

La coopération économique entre le Japon et le Royaume du Maroc a démarré en 1967 avec l'affectation de volontaires japonais au Maroc dans le cadre d'un programme appelé « Japan Overseas Coopération Volunteers » (JOCV). Le Gouvernement du Japon a depuis lors collaboré avec le Gouvernement du Royaume du Maroc dans divers domaines tels que l'approvisionnement en eau potable, la pêche, la santé maternelle, l'électrification rurale, la construction de routes et autoroutes, la construction d'établissements scolaires et de recherche, etc.

Le nombre de projets financés par le Gouvernement du Japon au Maroc sont répartis comme suit:

- 35 projets d'aide financière remboursable (prêts) depuis 1976, d'un montant global de :

289 milliards de yens (soit environ 23,4 milliards de Dh),

- 69 projets d'aide non remboursable (dons) depuis 1976 d'un montant global de :

35,04 milliards de yens (environ 2,84 milliards de Dh),

- 343 projets d'aide non remboursable aux micro-projets locaux (dons) depuis 1989 d'un montant global de :

1,89 milliard de yens (environ 153 millions de Dh).

Projet d'appui de la JICA dans le secteur de l'éducation de base

1. Période et montant du prêt

Titre du projet	Montant (millions de yen)	Taux d'intérêt annuel (%)	Période de remboursement (années)	Délai de grâce (années)	Approvisionnement
Project d'appui dans le secteur de l'éducation de base	8.899 (723 millions de Dh)	0,25%	30	10	Non lié général

2. Aperçu du projet

Agence exécutive

Ministère de l'Éducation Nationale et de la Formation Professionnelle

Adresse: Place Annasr, Bab rouah-Rabat, Royaume du Maroc

Tél : +212-537-687-221, fax: +212-537-772-046

3. Le calendrier d'exécution prévu

(i) Achèvement du projet :

Financement type « programme » : décembre 2013 – avec l'achèvement du déboursement.

Financement type « projet » : octobre 2016 – lorsque les installations seront mises en service.

(ii) Emission des lettres d'invitation pour les services consultants : aucun service de consultants n'est envisagé pour ce projet.

(iii) L'annonce de l'appel d'offres du paquet initial d'approvisionnement pour la soumission internationale concernant le projet de construction : aucun appel d'offre international n'est prévu (tous les appels d'offres seront réalisés au niveau local).

* Valeur en Dirhams à titre indicatif par le taux de change moyen pour décembre 2013 : 1 Dh =

12,31 Yens

(Fin du Communiqué)